

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAGO ADELANTADO

ANO VII

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

—Gerona - Lunes 18 de Septiembre de 1899—

207

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 a 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0'80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3'00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2'75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3'25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2'90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus atueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Constancia

Cuarenta Horas

Iglesia de las Adoratrices

VOZ DE PAZ Y PRUDENCIA

Si la patria ha menester para vivir recursos económicos; si, como es perfectamente natural y lógico, resulta indispensable el ingreso para que el gasto pueda realizarse, para que las atenciones del Estado, las necesarias, las precisas, que den oportunamente satisfechas, ni los catalanes ni nadie que de español se precie se niega á imponerse el sacrificio, pero un sacrificio soportable que resulte eficaz, no que precipite la ambición y la ruina. Nadie se niega á que la contribución se satisfaga, pero en tanto en cuanto el tributo sea cual debe ser, proporcional á la renta, á las utilidades que la propiedad, la industria ó la producción en general ofrezcan, mientras lo que el tributo rinda sea acertadamente invertido. Lo contrario es mostrar indiscutible empeño en que la decadencia se haga cada vez mas ostensible, más inevitable, y mas funesta; es desear que de día en día se haga menos asequible la salvación.

Si un procedimiento ó un sistema perjudica y mata, la mas elemental prudencia aconseja prescindir de él, y por lo tanto es terquedad inexcusable defender a todo trance la centralización, en el estado que en la actualidad alcanzan las cosas, cuando a nadie se le oculta que a ese estado hay que achacar la corrupción, la inmoralidad, los mil y mil vicios que corroen a la maltrecha administración española.

No hay que fomentar escrúpulos pueriles que sirven para que vaya adelante la trampa.

Los conciertos económicos, lejos de representar la bancarrota, seran demostrativos de lo que cada provincia cada región puede sacrificar sin arruinarse el sostenimiento indispensable y preciso de la nacionalidad, y a este sacrificio, a ese impulso, a esa fuerza con tributiva, verdadera y exacta, deberan ajustarse los gastos públicos, suprimiendo, con saludable decisión, todo lo superfluo, lo excesivo, lo que exigen grandes desembolsos, hace que, no obstante, se presten defectuosa y pobremente los servicios.

No representa, pues, la tendencia en Cataluña iniciada, afan de disolución, de rebeldía, de deliberado y caprichoso transtorno. Es, por el contrario, voz de paz y de prudencia; es actitud razonable y justa que indica, sin engaños ni artificios, el camino verdadero y único que hay que seguir para que España se fortalezca y reviva.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4. Progreso, 18, 2.º

GERONA

J. SAGUER Y C.º

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Colegio Hispano-Francés

DE AMBOS SEXOS

Directores: doña Carmen Garrido Alcalá, profesora de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza; don Manuel Garrido Alcalá, presbítero, director espiritual; (llegará de un momento á otro), y don Pablo Roussel, profesor de 1.º y 2.º enseñanza, Francés y Dibujo.

Este modesto Centro docente se ha visto tan favorecido desde el 1.º de agosto último en que abrió sus puertas, que, para mejora del local y como punto más céntrico, se trasladará, el 1.º de octubre próximo, á la calle Cort-Real, núm. 15 principal.

Primera enseñanza esmerada, con Francés y Dibujo, sin aumento de precio. Repaso del Grado y Magisterio. Academia nocturna.

Las clases de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza para niñas, se darán en habitación distinta, bajo la dirección de la Profesora.

Toda la escuela de Música se dá por los Métodos y ejercicios en vigor en el Conservatorio de Madrid.

Rebaja de precios para dos ó más hermanos.

Revista bursatil

Barcelona 17 de Septiembre 1899.

El aspecto del mercado de valores ha sido más favorable durante la semana tanto por lo que respecta á la mayor animación de los negocios como á la impresión alcista que dominaba en los corros, pues á pesar de la indecisa tendencia que ha mantenido Paris en estos últimos días y resultar bastante lento el movimiento de avance que acusaban los cambios de Madrid, nuestro mercado ha venido manteniendo la corriente de alza con ligeras fluctuaciones, así es que la comparación de cierres acusa regular mejora para los valores del Estado siendo muy notable la que han tenido los Nortes y Francias, cuyos valores son los que actualmente dan lugar á más activas operaciones.

Paris inició al principiar la semana un movimiento de avance bastante acentuado en la cotización de exterior español, pero desde mediados de semana siguió este valor un curso dudoso, quedando en el cierre de ayer á 61'10. La renta francesa se mantuvo sostenida, cerrando ayer con cupón cortado á 100'35. Los Nortes y Alicantes que al principiar de semana se mantuvieron encalmados han dado después un juego activo y firme, quedando respectivamente á 190 y 268.

En Madrid se han mantenido los valores del Estado en buena tendencia, pero resultando el movimiento de alza algo lento. Quedó allí el interior á 63'70 contado y fin, el exterior á 69'95 y el amortizable á 71'50, habiendo mejorado también su co-

tización las obligaciones de Aduanas y Filipinas y los billetes hipotecarios de Cuba.

Las sesiones de ayer sábado resultaron en general favorables al movimiento de los valores y en particular al de las acciones ferroviarias que lograron durante la sesión de la tarde notable alza.

El Casino Mercantil reanudó ayer las sesiones de la noche, operandose en renta Interior, Nortes y Francias, cuyos valores mantuvieron un curso muy firme.

FEMENINA

«Si algún día te engaño, si en alguna ocasión mi corazón ó mi ser te traiciona, juro y pido á Dios me castigue dándome un hijo ciego!» Así se expresaba una mujer joven y hermosa, postrada de rodillas ante la imponente imagen del Cristo de la Vega Toledana; ante ese Cristo, creación de una inspiración delirante, de una inspiración rayana en la divinidad misma, para representar el estertor agónico del Hijo de Dios; ante ese Cristo, que para delatar un perjurio desasí su brazo derecho de la Cruz ante un pueblo atónito, como sublime é inapelable protesta; ante el hermoso Cristo de la trágica leyenda de «A buen juez mejor testigo», aquella mujer que, saturada de convicción, de fé y amor, formulaba aquel juramento con lágrimas de emoción en la voz, era escuchada por un hombre en la plenitud de la vida con atención religiosa y que al contemplarla delineaban sus labios una sonrisa, expresión gráfica de una creencia y de la esperanza de un mañana cuajado de luz, mien-

tras que en sus ojos se notaba algo de aguedad ó ensueño doloroso; y allá en lo más recóndito de su pupila aparecía algo así como un punto nebuloso, como una duda, como una ironía amarga, como una escudriñadora interrogación cargada de desencantos, algo así como si en ellos llevara girones de su alma, despedazada en los choques con las realidades de la vida, y aspirara, como se aspirara á una demencia á hundir para siempre sus recelos y creer. ¡Crear cargado de fé, de fantasías, en aquella mujer que, á los piés de Cristo Crucificado, ofrecía, bajo un juramento, por lo grande quizá sacrilego, la adoración y lealtad más absoluta.

Sonriente y feliz ella y pensativo, pero confiado, él, se alejaron de la ermita de la Vega Toledana.

«¡Quiero ver á mi hijo!» «¡qué me den el niño!» y ante estos deseos de una mujer que postrada en el lecho se agitaba con impacencias nerviosas, apareció un hombre sonriente, cuyas miradas llenas de ternura no se separaban de un niño recién nacido que llevaba en brazos para entregarle á aquella mujer que tal vehemencia sentía por besar el amor convertido en ensueño realizado; pero aquella mujer en vez de besar á su hijo, separó con sus temblorosas manos los párpados aun cerrados del niño para mirar en el fondo de sus pupilas, y lanzando un grito desgarrador se desplomó sobre la almohada murmurando con terror: ¡Ciegol! ¡Está ciegoj... y el hombre aquel que la escuchaba sintió una sacudida como si todo él fuera un acero que se rompe y salta. ¡Levantó la cabeza y pareció abismarse en el pasado. Hizo que su imaginación retrocediera días y más días, meses... muchos meses, y al evocar escenas, al recorrer su «ayer» y detenerse ante el Cristo de la Vega de Toledo y al herir su cerebro el recuerdo dormido ó olvidado de un juramento hecho en otra época, comprendió el grito de la mujer objeto de su culto, midió el espantoso valor de la frase «¡ciegol» y ciego de dolor y desesperación, huyó como si fuera él el perjuro y el brazo derecho del Cristo de la Vega le amenazara.

LUIS VALDES BELDA.

Remitido

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Muy señor mío y distinguido amigo: De vuelta de una excursión veraniega encuentro en su periódico una carta cuyo autor pretende rectificar la mía del 9 del corriente mes.

No discutiré yo la oportunidad con que toma vela en este entierro una persona á quien no tengo el alto honor de conocer, ni de vista, y á la cual no mencioné para nada en mi remitido, á pesar de que ella se presenta muy ofendida á recoger guantes que nadie le ha tirado y á mascullar amenazas por soñadas injurias de mi pluma.

Nada tengo que rectificar de mi anterior, sino que, por el contrario, hay mucho que subrayar con mano fuerte y tinta enérgica en los párrafos que á vuela pluma tracé en són de protesta contra lo acaecido en mi casa de Llagostera el día en que los emisarios de la diputación, fuesen delegados ó subdelegados del delegado de dicha Corporación, vinieron á cobrar el primer trimestre del reparte extraordinario con que coronó Roure su obra de redención de nuestra desventurada villa.

Dice el firmante del remitido que motiva estas líneas, que él, delegado por la diputación, no estuvo en mi casa en el acto de efectuar el embargo; pero lo cierto es que alguien estuvo allí dirigiendo aquellas operaciones bélicas que reseñé en mi anterior, y como el reparte se cobra por la diputación, bien hice yo en cerrar contra ella.

Que fuera ese señor, ó dejase de ir con los encargados del cobro, ni me interesa, ni es cosa que me preocupen los nombres de los que allí estuvieron: lo que sí sé, es que allí, bien ó mal representada, estaba la diputación, y contra ella ha ido mi remitido y no contra los que sirven de instrumentos de la misma, campliando con los deberes que sus empleos les imponen.

No deja de agradarme en cierto modo el que se me haya presentado nueva ocasión de volver á tratar de mi pleito, pues con ella se me dá pie para que una vez más proteste yo públicamente de ese reparte extraordinario, que sólo en España pudo prosperar: por que sólo en la nación en que llegan á ser hombres influyentes personajes como el famoso cacique de Llagostera, prosperan estas cosas.

Sin más por hoy me repito de V. afmo amigo y s,

Juan Ferrer.

Gerona 19 septiembre 1899.

Crónica

Anteayer noche en ocasión que se hallaban en la cama, un matrimonio que vive en la fábrica de carbones de don Aniceto Ibrán, oyeron el ruido de un cuerpo pesado que cae de cierta altura.

Salió el esposo con una escopeta y sorprendió en el pátio á un sujeto que había saltado la tapia y que con lastimeras voces imploraba perdón.

De pronto y con la agilidad de un gato encaramóse dicho sujeto á una pared y haciendo burla al operario porque la escopeta estaba descargada, saltó, perdiéndose por las pedreras.

Dióse parte del hecho á la policía, cuyo jefe señor Giró, tomando nota de las señas personales del sujeto desaparecido, persónose en la taberna «Gurugú» donde fué detenido un sujeto llamado José Ventura cuyas señas coincidían con las que se le habían facilitado y en cuyo poder fué encontrado una palanqueta y una vela.

Al principio negó fuese él, el que buscaban, pero conducido á presencia del operario que le sorprendió en la fábrica de carbones, fue reconocido por este y su esposa y entonces confesó que era él quien había saltado y que su propósito era el de penetrar en casa del señor Torruella, para lo cual saltó tres paredes y atravesó otros tantos pátios, cuando fué sorprendido por el ruido que causó al descogarse en la fábrica.

El salteador fué conducido á buen recaudo.

En Figueras el ayuntamiento ha acordado autorizar la matanza de cerdos, en todas las épocas del año sin excepción. Como consecuencia de ello, algunos carniceros hacen ya uso de tal autorización.

Entre los proyectos que prepara el Gobierno español en materia económica para cuando las Cortes reanuden sus tareas se encuentra uno referente á la limitación de la prerrogativa parlamentaria para incluir en el plan general las leyes de carreteras.

Los estudios que exigen estas leyes cuestan al Estado mucho dinero, hasta el extremo de que en varias ocasiones ha habido necesidad de recurrir, por el ministro de Fomento, á créditos extraordinarios los cuales han llegado á ser algunas veces de seis millones de pesetas.

Esto se debe, según el marqués de Pozo Rubio, á la facultad que tiene todo diputado de solicitar la inclusión á un trazado de carreteras en el plan general, presentando á las Cortes el oportuno proyecto de ley.

Anteayer por la noche llegó a esta ciudad, el general de división, nombrado Gobernador Militar de la Provincia don Pedro Cornel, con su ayudante señor Mora.

Esperabanle en la estación, el General Perez Clemente, su ayudante señor Llabot, el Secretario del Gobierno señor Creu, el coronel de San Quintín, señor Sayz del Campo y varios jefes y oficiales.

Ayer por la mañana, el General Cornel, recibió á todos los jefes y oficiales de la guarnición, que le fueron presentados por el General Perez Clemente y á los que dirigió cariñosas frases de saludo. Acto segundo, hizo cargo del mando de la Plaza y provincia.

Desde nuestras modestas columnas damos la más cordial bienvenida al general Cornel, antiguo amigo que durante sus anteriores estancias en nuestra ciudad, supo conquistarse el afecto de la mayoría de sus vecinos.

En la «Gaceta» correspondiente al día 15 del actual, publicóse un decreto confirmando la suspensión de cuatro concejales del Ayuntamiento de Ventalló y desestimando la del Secretario de la propia Corporación.

En el tren correo de ayer tarde, salió para Mataró y Caldas de Estrach en uso de dos meses de licencia, el general de brigada D. Francisco Perez Clemente, quien antes de marcharse, expresó á uno de nuestros redactores, el cariño que le hemos merecido y que continuará teniéndonos por la imparcialidad observada durante el largo tiempo en que ha tenido el mando de la Provincia.

Agradecemos al general Perez Clemente, las cariñosas frases que para nosotros tuvo.

A consecuencia de las últimas lluvias, que en algunos puntos han sido fuertes pedriscos, y en la alta montaña prematuras nieves, ha refrescado la temperatura de un modo considerable, siendo muchas las personas que han tenido de hechar mano de prendas de más abrigo que las que usaban, á causa de este rápido descenso.

Ha sido nombrado Director de la laudable Corporación coral «La Erato» de Figueras el simpático maestro don Eusebio Fliat y Pell.

En breve saldrá para Caldas de Malavela, en donde permanecerá algunos días, el comandante general de somatenes don Pelayo Fontserè.

Ayer noche á la llegada del tren expreso procedente de Barcelona, promovieron se cuestiones entre los cocheros que se sitúan en la plaza de la estación de esta ciudad,

siendo detenido uno de ellos y conducido al Gobierno Civil de donde salió al poco rato.

Desde diciembre de 1897 á marzo de 1899, ambos inclusive, fallecieron en la isla de Cuba, los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

Pedro Ruiz Ayale, Pedro Tubert Sarraat, José Verdaju Tora, Jaime Brunet Pujol, Andrés Bosch Padrás, José Colomilla Llento y Juan Carbonell Atique.

Ha tomado posesión del cargo de Administrador de la Aduana de Cadaqués D. Eduardo Ramon y Ramón.

El día 26 del actual, con motivo de celebrar la población de Castelló de Ampurias su feria anual, se verificarán los siguientes festejos.

A las siete de la mañana, repique general de campanas y pasacalle por la renombrada orquesta de la población, con los gigantes, cabezudos y mulasa. A las diez, oficios divinos en la iglesia parroquial, á grande orquesta, con asistencia del magnífico Ayuntamiento. A las once, sardanas en la plaza de la Constitución. De dos á cuatro de la tarde, baile público. A las cuatro y media, sardanas hasta el anochecer en la plaza de la Constitución. A las ocho de la noche, disparo de fuegos artificiales y elevación de globos aereostáticos en diferentes puntos de la población. A las nueve, gran función en el teatro por una magnífica compañía de zarzuela.

Hemos recibido una circular del Comité ejecutivo de la Federación Gimnástica Española en la que se exponen las ventajas que el desarrollo corporal puede proporcionar al individuo y aun á los pueblos. Recíbense adhesiones á dicha federación, en el Gimnasio del señor Balmes de esta ciudad.

El día 15 del actual, volvieron á abrirse en Palamós las escuelas que por causa de la epidemia de sarampión, hoy disminuida notablemente, se habían cerrado.

En los exámenes y ejercicios de reválida celebrados durante los días 13, 14 y 15 del corriente en la Escuela Normal de maestras de Lérida, obtuvieron el título de maestra elemental con brillantes notas, las señoras de esta ciudad doña Dolores Vidal, doña Josefa Puigdemont y doña Paula Massot, á las que cordialmente felicitamos.

La Dirección general de contribuciones indirectas ha confirmado el fallo dictado por la delegación de Hacienda de esta provincia en los expedientes de consumos instruidos á don Leandro Casamor Huguet, don Jaime Genover Carreras, vecinos de Bañolas y Sor Esperanza Vila superiora del convento del Sagrado Corazón de Jesús, sito en la propia población, habiendo sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por el alcalde de dicha villa.

Hoy llegarán á esta el coronel subinspector del tercer tercio de la Guardia civil don Joaquín Aguado y el capitán ayudante don Adolfo Riquelme con objeto de efectuar una visita de inspección en varios puntos de esta provincia.

«Vida Nueva» ha publicado un hermoso número con la traducción íntegra del

artículo de Zola protestando de la condena de Dreyfus, y trabajos literarios de Zola, Dionisio Perez, Ramiro de Maeztu y otros distinguidos escritores.

El Circulo Columbense de Santa Coloma de Farnés celebrará la fiesta mayor de aquella localidad los dias 24, 25 y 26 del corriente, con un programa en el que figuran como principales festejos, conciertos, funciones en el teatro del Circulo y bailes de sociedad en el entoldado.

Está contratada para tomar parte en estas funciones la orquesta «Unión Artística» con el concurso del notable violoncelista señor Tormo.

Agradecemos la atenta invitación que nos ha dirigido el digno presidente del Circulo Columbense.

Ayer tuvimos la grata satisfacción de saludar en esta Ciudad al ilustrado ingeniero electricista D. Alejandro Basante

El señor Basante, que es el inventor de los aparatos destinados á evitar los choques en l s ferro-carriles y de cuyo invento dimos ligera noticia á nuestros lectores, con una amabilidad que le caracteriza estuvo durante largo rato dandonos cuenta de las distintas aplicaciones que su invento tiene y nos manifestó, que su venida á esta Ciudad obedece á ultimar algunos detalles del mismo, en los aparatos que le estan construyendo en la casa Planas Flaquer y C., pues el señor Basante, dando pruebas de su patriotismo, no ha querido acudir al extranjero para la construcción de los distintos aparatos que componen su descubrimiento, que actualmente funciona en los trenes que recorren el trayecto de Villena á Alcoy en donde está dando los mejores resultados.

En otro número nos ocuparemos, con la extensión que merece, de tan humanitario invento, así como de otro del propio señor, para substituir los aisladores de porcelana que actualmente se usan, por aisladores de celuloide que reúnen infinitas ventajas sobre los primeros.

Damos al señor Basante, nuestra modesta, pero sincera felicitación por su humanitario invento, sin duda hemos de ver aplicados en nuestros ferro-carriles y que ha de evitar muchos dias de luto á los que usan las vias ferreas, por necesidad ó por recreo.

Los vecinos del «portal d'en Vila» han celebrado esta tarde la tradicional *fajina* en la fuente del Rey, donde se han bailado sardanas y reinado extraordinaria animación. Esta noche terminará la fiesta, tocándose bailes y sardanas de 9 á 11 en el sitio de costumbre.

Conforme dijimos en el numero anterior, el viernes tuvo lugar la reunión de clases pasivas de esta Ciudad, en la que se tomaron los siguientes acuerdos.

Ratificar en sus cargos á los señores que se nombraron para formar la Junta local. Designar para los cargos de Vice presidente y vocal de la misma á D. Joaquín Ortiz y á D. Manuel Molgo. Enviar un saludo á las 38 juntas que hay constituidas en la actualidad. Conceder un voto de confianza á la Junta Central de Madrid y á la Regional de Barcelona. Nombrar una Junta permanente, compuesta de dos vocales, para cuidar de los asilados que pertenezcan á la asociación, examinar las listas electorales y representar á los asociados en los municipios y Diputaciones.

Acordaron aprobar definitivamente las bases presentadas por la Junta central de Madrid, y levantaron la sesión, reinando entre todos los asistentes los mayores deseos de unión y cordialidad para defender los intereses de la clase.

Ha sido nombrado secretario en propiedad del Ayuntamiento de Llagostera D. Martín Dalmau y Dalmau.

A las nueve y media de esta noche dará un concierto de guitarra sola en el Café Norat, el notable guitarrista bandurrista D. Gerónimo Fuster.

Después de algunas piezas el señor Fuster tocará un poutpurri, que según

nuestras noticias llama mucho la atención del publico.

Servicio particular de «La Neotafia». — Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Salvador Boix, 16 meses.

En el hospital: 00.

Nacimientos: varones 0; hembras 0

FARMACIA antigua y con clientela, se vende en esta provincia, por tener que ausentarse su dueño. Razon en la administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día 18 de Octubre de 1899

nte ior	63 80
Exterior	00 00
Cubas 1886	72 00
idem 1890	60 00
Nortes	50 95
Francias	46 40

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	22 10
Isabel	00 00
Onzas	23 50
Monedas de 20 pesetas	00 00
Oo pequeño	00 00

CAMBIOS

París vista	23 30
Londres vista	31 15

CUPONES
Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	20 54
Exterior	22 09
interior y Amortizable	11 63

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 18.
Telegrafian de Oporto que durante la semana que ha terminado han ocurrido dos casos y tres defunciones de la peste bubónica.

—Ayer ocurrieron 15 invasiones y una defunción de la fiebre amarilla

—El próximo Consejo de ministros anunciado para el martes es posible se aplase por lo menos hasta que llegue á Madrid el general Po'aveja.

Este regresará á Madrid el martes ó el miércoles á más tardar.

—Para fines de mes tienen anunciada su llegada á Madrid los señores Maura y Romero Robledo.

—El regreso de la familia real no ha sido señalado todavía, pues el Rey se encuentra muy bien de salud y le prueban muchísimo los aires de la playa, sintiéndose muy agil.

—Participan de Avila que el señor Moret ha visitado al señor Sagasta, con el cual ha conferenciado durante más de tres horas.

Los liberales, que de ordinario suelen estar bien informados de lo que ocurre en su partido, dicen de que en esta entrevista el señor Moret expuso al jefe del fusionismo la necesidad de celebrar un meeting de agricultores.

También se mostró partidario de que en los liberales se consiga venir á un acuerdo para llegar á convenir el modo y la forma cómo ha de hacerse una campaña de enérgica oposición al Gobierno, fundándola en las vacilaciones é indecisiones de éste en lo relativo á la resolución de los asuntos de actualidad.

El señor Sagasta no se mostró propicio á acceder á lo que le significó el señor Moret, pues considera que es muy poco habil hacer la oposición al Gobierno en las presentes circunstancias.

También dice el señor Sagasta que el partido liberal no puede por ahora subir al poder.

—El ministro de la Gobernación trabaja activamente para poner cuanto antes á la consulta de la Junta de reformas sociales, los proyectos del trabajo de las mujeres y los niños, del descanso dominical y de los accidentes del trabajo.

Los dos primeros están completamente terminados.

El último lo será dentro de breve plazo.

Llegamos á la estación en buenas condiciones. Balveigne se ocupó con mucho celo por el que le quedé infinitamente agradecida, del transporte de nuestros preciosos paquetes.

Y el tren partió en dirección á Chambery.

En Teucin encontramos nuestro carruaje, y después de haber tomado la comida de la tarde en la posada (jámás he comido con tan buen apetito; lo convido de pasada), no dispusimos á franquear la montaña.

La noche iba llegando con lentitud.

El sol poniente lanzaba sobre nosotros falgores horizontales que tenían de púrpura todo el seno de la montaña, dejando en una sombra que el contraste hacia resulta resultar más negra y profunda, el fondo del valle y las vertientes opuestas.

Por una acción de perspectiva, se distinguía la extrema punta del pico del Beldonne, flameante, bañada en una luz de color de rosa.

Mr. de Villemor me hacía fijarme en todo, admirarlo todo, con una complacencia inagotable.

Sentíase dichoso al encontrar en mí un entusiasmo siempre pronto y vibrante por esas invariables hermosuras de la Naturaleza, delante de las cuales las obras de los hombres no son más que vanidad y nada.

Yo también me sentía muy feliz.

Cuando llegamos á la cima de la montaña, Balveigne no detuvo los caballos junto á la roca de la Cruz Negra.

Había obscurecido por completo, y hubiera sido peligroso quizás ir á rezar á la capillita.

Después de un buen rato, me callé.

Mr. de Villemor no deseaba ya mi charla.

Los dos teníamos el mismo pensamiento.

Nada hay comparable para unir dos seres para como sentir en ciertos instantes un mismo pensamiento, que sea bastante poderoso para dominar y extinguir á los demás.

de la infancia.

Además, Mr. de Villemor parecía muy satisfecho con esta nueva satisfacción de orientar en mis ideas.

Sufría con buen mi insoportable charla, y el trayecto entre Teucin y Grenoble me pareció corto.

Grenoble tuvo la suerte de no gustarme.

Encontraba que aquellas grandes casas y obscuras, coronando callejue las torcidas todas, me ocultaban demasiado las grandes montañas que las circundaban.

A parte de la plaza central guarnecida de grandes cajoneras con narrajos, y á la que llaman, según me dijo Balveigne, plaza Grenette, no hay luz ni espacio más que fuera de la población.

¡Eso son los barrios nuevos!

Pero tuve ocasión, mas tarde, de volver sobre esta misma opinión, debida, quizás, al influjo de la imaginación un tanto demasiado vehemente y que se había forjado de antemano una idea demasiado maravillosa de las magnificencias urbanas.

Después, inauguróse ya en mí, por esta disolución primera, la tendencia que toda mi vida me aleja de las ciudades y me hizo amar la gran tranquilidad de los campos y de los bosques.

¡Oh!

—¿Que tienes?

—Si no salí instantánea é irremisiblemente loca de la población, no fué ciertamente por culpa...

—¿De quien?

—De Mr. de Villemor.

¡No fué suya!

Pues hizo poner delante de mí, por muchos que fuesen todos los tesoros de los más ricos almacenes.

Todo cuanto quise todo lo que me digné escoger, se me empaquetó a

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes 1,50 pesetas

Provincias trimestre 5

Ultramar y extranjero 15

Se admiten equelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

momento y fué llevado por Balveigne, que no volvía en sí de su asombro, a un coche que habíamos alquilado, y que nos seguía de puerta en puerta.

No entraré en detalles sobre aquella aglomeración de cajas y paquetes.

Los había de todas clases, conteniendo, creo, lo que la población de Grenoble poseía de mas hermoso y mejor.

Mis ojos centelleaban de orgullo y de gozo. ¡Todo aquello era para mí!

Mi padre se sentía dichoso con mi alegría, y durante nuestros peregrinaciones de tienda en tienda, tuvo sin cesar en sus pálidos labios una agradable y franca sonrisa.

Nos dejó un momento a Balveigne y a mi delante de una porción de volúmenes llenos de magníficos grabados destinados a tentar mi curiosidad y verdaderamente a darme ganas de descifrar las explicaciones de los imágenes.

De hecho, sentía ya, no ojear tan hermosos libros; que lo es deseo de leerlos no me faltaba.

Aquella fué nuestra última parada, y despues de elegir bien y debidamente mis compras, esperamos la vuelta de mi padre.

A la media hora de ausencia, volvió; una profunda satisfacción brillaba en sus ojos.

—Querida hija mía—me dijo enseguida—acabo de ver a Mr. Blanc Bernard.

—¡Ah!—dije sin comprender, aunque aquel nombre me era completamente desconocido.

—Ha cedido á mis ruegos, y consiente en venir á pasar el invierno en Villemor.

—¡Pobrecito!

—Allí se ha ido.

—¿En Villemor?—repetí yo.

Despues de repente, añadí:

—¡Ah!...

—¿Es el profesor?

—Justamente; lo has adivinado, Regina.

Hice una muequcica bastante desagradable.

—¡Tambien se compran profesores en Grenoble! ¡Decididamente esta es una población bastante fea!

Y como vi que estas palabras inconsideradas causaban pena a Mr. de Villemor.

Y me apresuré a responder:

—¡Oh! No me hagas caso, ¡vaya! Estoy resuelta á acoger bien á monsieur Blanc Bernard y á escucharle como si fueses tú. Unicamente, como soy una salvajilla, ya no sabes bien, los desconocidos me causaban miedo.

—Mr. Blanc Bernard no es un desconocido, hija mía; es un amigo de tu padre.

—Entonces, tambien lo sera mío. Así lo deseo.

—Y no necesitarás de gran esfuerzo para conseguirlo; casualmente Mr. Blanc Bernard es cariñoso, paciente y bueno.

—¡Oh, papaito, no tengáis cuidado!—le quiero ya.

Mr. de Villemor se sonrió, y la cuestión del profesor se echó á un lado, para ocuparnos en otra mas apremiante, la de nuestra partida, que es buena.

Era preciso no perder el tren.

Los ferrocarriles no esperan a los viajeros; para eso les anuncian su llegada.

Desde este punto de vista, son menos cómodos que los coches de lujo.

¡Y que hermosos!